

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 10 DE FEBRERO DE 1921

Núm. 414

Lo que ha entregado Alemania el primer año El Ejército Rojo se amotina por hambre

Tomarán participación en el manejo.

ROMA.—El proyecto de ley que el gobierno italiano presentará dentro de pocos días a la consideración del Parlamento, por medio de la cual se concederá a los obreros participación en la gerencia de los talleres industriales, provee a la elección de un Consejo Nacional compuesto de 9 miembros por los empleados de cada una de las industrias. Cada organización política o sindicalista de obreros estará representada en ese Consejo, por uno o dos miembros, proporcionalmente a su importancia, y el Consejo nombrará a su turno dos representantes suyos para que tomen parte en la gerencia de cada fábrica con poder para intervenir en las cuestiones técnicas, económicas y disciplinarias, inclusive en la fijación del precio de compra de materias primas. Se nombrará una comisión encargada de conseguir trabajo a los obreros que no lo tengan, por turno en lista.

Lo mordió una coral

La víctima fué un joven de 17 años, Charles Cornuwal Levy, hijo de padres jamaicanos, residente en Playa Chiquita de Cahuita provincia de Limón.

Iba el muchacho con el almuerzo de su padre feliz y contento, cortando camino por el espeso bananal, cuando sintió un terrible alfilerazo en el tobillo del pie izquierdo.

No puso reparo y resistió hasta retornar a la casa.

El veneno circuló con tal rapidez que cuando la familia y demás vecinos trataron de aliviar el mal, ya era tarde.

La muerte fué casi instantánea y sobrevino a las pocas horas, en medio de agudos y terribles dolores.

Medida Preventiva

La policía de pesquisas detuvo por sospecha un individuo en el día de ayer.

Acaba de ingresar al país en el vapor Toloa procedente de Colón. Es francés-suizo y responde al nombre de Charles Rousse.

La investigación tiene altos deberes que cumplir y alguna requisitoria existe a este respecto.

Resultado o no algún tortón franco-suizo, la medida no deja de ser acertada a fin de evitar mayores males, por cuyo motivo no hacemos ningún comentario.

PARA LAS IGLESIAS:

Cera de Castilla, Vino Consagrado legítimo, certificado. Donde.

W. STEINWORTH & HNO.

El Recital será a fines del presente mes

Ayer anunciamos que el sábado próximo daría el poeta don José Santos Chocano un escogido recital en la ciudad de Alajuela.

Pero según parece, a última hora resolvió el ilustre vate posponerlo para fines del corriente mes, debido a la iniciativa de varias familias que se encuentran en el campo pasando su temporada de verano.

Así, pues, todas las familias de la sociedad alajuelense tendrán ocasión de escuchar al cantor de la Raza recitando sus propias producciones.

La Iglesia reintegra sus propiedades al Gobierno de México

El ejército rojo se ha amotinado por hambre

LONDRES.—La Exchange Telegraph Company informa desde Riga que el ejército rojo se ha amotinado en Opatka, cerca de la frontera letona, dando muerte a varios comisarios del Soviet. El motín fué sofocado por fuerzas del Simbir.

Se tienen informes de haber ocurrido disturbios en otros distritos, debidos, según se dice, al hecho de estar los soldados hambrientos, enfermos y mal vestidos. Como se hicieron requisiciones forzosas en varias aldeas, esto provocó motines en la población civil.

Vuelven los bienes a poder del gobierno mexicano.

MEXICO.—Las propiedades de la Iglesia Católica en los Estados de Puebla, valuadas en más de veinte millones de pesos, han sido devueltas al poder del gobierno federal por decisión de la Corte Suprema, en confirmación de los fallos de los Tribunales inferiores. Se dice que se iniciarán otros pleitos por otras propiedades de la Iglesia.

La decisión se basa en las irregularidades que se dicen cometidas en la manera como se adquirieron esas propiedades en un principio.

El Consejo de los aliados

PARIS.—Se reunió el Gran Consejo Aliado, y se cree que tratará primeramente de los asuntos del desarme alemán y luego de las reparaciones.

En lo tocante a este asunto se sabe que Lloyd George está dispuesto a aceptar el plan de los peritos financieros acordado en la Conferencia de Bruselas. De ese modo se obtendrá de Alemania por ahora cinco consignaciones de a cinco mil millones de marcos de 1921 a 1926. Los expertos dirán más adelante cuál es en total el débito de los alemanes.

Hay ahora optimismo en la cuestión de Oriente y se estima que habrán de resolverse los asuntos bien poco a poco. El Consejo es probable que dure ocho días. De sus resultados depende el gabinete de Briand.

El Consejo Supremo reconoce algunos nuevos Estados

PARIS.—El Consejo Supremo decidió reconocer a Letvia y Estonia como Estados Independientes, pero aplazó la decisión respecto de Lituania y Georgia.

Se espera que a los representantes de esta última se les escuche durante la presente conferencia, pero que el asunto de Lituania se aplazará hasta cuando se conozca el resultado del plebiscito ordenado por la Liga de Naciones en la región de Vilna.

Se evitó una catástrofe en Madrid

MADRID.—Los cuarteles de artillería de Hicalvaro, en los alrededores de esta ciudad, se incendiaron. Mediante heroicos esfuerzos de los soldados y de los bomberos, se consiguió sacar en tiempo diez mil cartuchos para cañón que estaban almacenados en el polvorín de aquellos cuarteles, evitando así una hecatombe. Los daños materiales han sido muy considerables, pero no se cuenta, afortunadamente, ni una sola desgracia personal.

Actos de la Asamblea de la Liga en su Sesión de Noviembre 15 a Diciembre 18 de 1920

ACORDO designar un Poder que mediara entre turcos y armenios, y nombró una Comisión de seis miembros para considerar la situación.

PIDIO al Consejo de la Liga que diera mayor publicidad a sus discusiones y decisiones.

REHUSO considerar ninguna enmienda al Convenio hasta la sesión de la Asamblea de 1921, y nombró una Comisión revisora de los proyectos de enmienda. Este acto motivó el retiro de la Delegación de la Argentina.

ACORDA que los miembros en ejercicio del Consejo sirvieran por esta vez sólo un año y que uno de ellos no debía ser europeo ni americano.

ACORDO admitir al Austria a la Liga y eligió miembros del Consejo para 1921 a España, Brasil, Bélgica y China, el último en reemplazo de Grecia.

ACORDO convocar una Conferencia Internacional de todas las naciones en 1922, para convenir en leyes internacionales contra la trata de mujeres.

ACORDO establecer una Comisión Investigadora concerniente a la deportación de mujeres de Turquía y Armenia.

ACORDO asumir la responsabilidad de hacer cumplir los acuerdos de la Convención Internacional del Opio.

ACORDO recomendar a los Estados del Báltico y del Cáucaso, y a Albania, la adopción de medidas para la protección de las minorías dentro de sus fronteras.

ACORDO la admisión de Bulgaria, Costa Rica, Finlandia, Luxemburgo y Albania.

APROBO los gastos de la Liga desde Junio de 1919 y el presupuesto para 1921 a razón de \$ 400,000 al mes.

APROBO la creación de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, la Comisión Financiera y Económica y la Oficina Internacional de Higiene, pero rehusó darles el título de «Permanentes».

El General Cadorna prepara un libro sobre la guerra

ROMA.—En marzo saldrá a la luz pública un libro del General Cadorna, titulado «La Guerra en el Frente Italiano». Se compondrá de dos volúmenes con 600 páginas y 13 capítulos; será puramente un relato histórico desde el principio de la guerra hasta después de Caporetto, y en él se evita toda polémica; pero será seguido de otro libro, que saldrá después de un año, en el cual Cadorna dará respuesta a todas las críticas y a los ataques que se le hagan.

Existía un ejército rojo secreto en Alemania.

BERLIN.—Declaración semi-oficial dice que se ha descubierto la existencia de un ejército rojo creado por el partido comunista alemán, que tenía su cuartel general y su estado mayor en Berlín y comandos subsidiarios en Essen, Dusseldorf, Elberfeld y Leumen. Los documentos encontrados mediante rondas en esas poblaciones, demuestran que el ejército rojo posee cañones ligeros y grandes y enorme cantidad de municiones, y que debía entrar en acción tan pronto como terminase la actual huelga de Hamburgo, pero que fué pospuesta la acción por una quincena.

Desde Dusseldorf informan que allí se ha arrestado al General en jefe del ejército Rojo.

Wilson no perdona a Debs

WASHINGTON.—El Departamento de Justicia ha recomendado al Presidente Wilson que conmute la sentencia impuesta al jefe socialista Debs, a partir del día 12 de febrero, pero el Presidente Wilson se ha negado a conceder la conmutación de la sentencia impuesta al leader socialista Eugenio Debs, condenado a diez años de prisión, que está pagando en Atlanta, bajo el cargo de violación de la ley de espionaje.

La huelga de empleados de Hacienda continúa

MADRID.—Los empleados de Hacienda declarados en huelga reanudaron su trabajo solo por 24 horas, con el fin de dar curso a una inmensa cantidad de negocios urgentes acumulados durante los últimos días.

Fijará su residencia en Argentina o Brasil.

RIO JANEIRO.—El capitán alemán del vapor «Bremen Jayer» dice que el ex-Kaiser piensa primero dar un paseo por el Brasil, sobre todo por el Estado de San Pablo donde hay muchos alemanes, y que luego fijará su residencia en el Brasil o la Argentina.

Esta decisión del desterrado se debe a haber sido declarado persona no grata a Holanda.

Alimentos para los niños tuDESCOS.

BUENOS AIRES.—Ha salido de este puerto un transporte militar argentino con dirección a la ciudad de Hamburgo, cargado de alimentos para los niños desamparados de Austria y Alemania.

El envío es producto de una suscripción abierta en este país con el apoyo del Gobierno del Dr. Ingoyen.

Lo que ha entregado Alemania a los Aliados

BRUSELAS.—La Comisión de Reparaciones ha publicado una lista detallada de las diversas entregas hechas por Alemania a los aliados en cumplimiento del Tratado de Versalles durante el primer año, hasta el 31 de diciembre último, a cuenta de reparaciones. El artículo principal de tales entregas consiste en el carbón, del que han entregado cosa de 18 millones de toneladas. De añilinas han entregado 10.787,827 kilos; en barcos de toda especie..... 2.054.729 toneladas; en materiales de navegación fluvial, 38.730 toneladas; en ganados, 360.176 cabezas; en semillas de varias especies, 7.000.000 de kilos; en sulfatos, 19.000 toneladas; en productos farmacéuticos, 57.823 kilos; en material rodante, 4.474 carros y vagones; en camiones-automóviles, 129.555; furgones, 5.000; en material fijo de ferrocarril, 140.000 toneladas; en maquinaria agrícola, 121.505 toneladas.

Lamentable accidente

El señor don Avelino Campos, yendo para San Pablo de Heredia, fué víctima de un lamentable accidente.

En el camino, la bestia que montaba, lo botó, cayendo sobre una alambrada de púas.

La caída fué terrible; los alambres le produjeron graves lesiones en la cara y en la cabeza.

De allí fué trasladado a Heredia, en donde fué atendido por el Dr. Fuentes. Este médico procedió inmediatamente a coserle las heridas.

El herido se encuentra ya fuera de peligro.

Notas de Montes de Oca

Se cambió la autoridad del lugar, que lo era don Juan Sancho, por don Gregorio Aguilar.

Parece que los vecinos llamados aquí, de Abajo, no quedarán muy satisfechos por ser el nombrado vecino de Sabanilla.

Ojalá que estas dificultades se allanen en bien de la localidad.

Tenemos que advertir que la autoridad saliente, el señor Sancho deja un grato recuerdo, el arreglo de la deuda que pesaba sobre aquel vecindario por la cafetería; asunto que no había sido terminado por ningún antecesor.

CORRESPONSAL

TECHOS herrumbrados y huequeados, se componen con una sola pintada de PINTURA ASBESTO. Donde.

W. STEINWORTH & HNO.

El problema del Inquilinato

Ya son varias las cartas que se han recibido en la Secretaría Municipal y en las cuales se da la opinión sobre el proyecto de construcción de casas en esta capital.

Todas las opiniones que se han recibido son muy favorables al referido proyecto y en consecuencia, cuando el asunto sea discutido por la Municipalidad, tendrá que tener la aprobación de todos los señores regidores.

Como ya lo hemos repetido, con ello se piensa resolver el grave problema del inquilinato.

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebatiño

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación al Atlántico



Para novias

Ud. encontrará todo lo necesario que para su casamiento precisa, sea para su traje o para amueblar su casa. Todo a un precio favorable en lo que U. busca.

La Constancia

frente a la esquina N. E. del Mercado

NOTAS EDITORIALES

La Sociedad al Día

Los Bonos de Conversión

Habíamos dicho en nuestra edición del 15 de noviembre de 1920 lo que a continuación reproducimos, para inteligencia de nuestros lectores:

«Nuestro estimado colega «La Tribuna» denunció el hecho escandaloso de que algunos cheques de los Tinoco, anulados por este Congreso, estuvieran siendo misteriosamente recogidos.

Ya teníamos noticia de esta rara forma de «filantropía», pues no de otra suerte ha de llamarse el deseo manifiesto que sienten los que están acaparando dichos cheques, por «ayudar» a los tenedores de ellos.

Felicitemos con la mayor sinceridad a los modernos «filántropos», esperando que el señor Ministro de Hacienda, cuya honorabilidad está fuera de prueba, decida condecorar a quienes llaman al Ministerio, haciendo alarde de su sacrificio».

Pero he aquí que, tres meses después, ha venido «La Gaceta» a demostrar que no hubo tales «filántropos», ni tal deseo de hacer obra de caridad. Quien se recogían a bajo precio los cheques y obligaciones del régimen que surgió sobre los escambros de nuestra tradición, el 27 de enero de 1917, ya estaban asegurados de antemano; no ignoraban que el actual Gobierno, dando un puntapié a la Moral, claudicando de todas sus prédicas y de todos sus principios, haría esos pagos sin ningún pudor.

Profunda pena nos ha causado la lectura de los datos referentes a la enormidad de miles de colonos, que el actual Ministro de Hacienda ha ordenado que se conviertan en realidad efectiva para acreedores que han caído sobre el Tesoro del pueblo, como buitres hambrientos sobre los despojos de un ser inofensivo, que no tiene quien lo guarde ni quien lo custodie.

Las acreencias de muchos de esos conciudadanos no tienen otra base ni otro origen que su servilismo para con los traidores, el haber prestado su contingente contra los revolucionarios del Sapoá, su ruín y vergonzosa actitud en pro del despotismo . . . , todo lo cual cobran hoy al infeliz pueblo.

¡Y es el Gobierno que nació de la revolución contra Tinoco, quien recompensa a los enemigos de la libertad, a los que ayudaron a hundir el puñal homicida en las entrañas de la República!

El hecho escandaloso que hemos relatado se comenta por sí solo. No agregamos una palabra más sobre el particular, porque estamos convencidos de que el Gobierno de la República no escucha el clamor honrado de los periódicos independientes, los cuales tienen como única mira la defensa de los intereses nacionales, AUN CONTRA SU PROPIA CONVENIENCIA.

Pero aconsejamos a nuestros lectores que busquen, lean y guarden, como una página más de oprobio en nuestra historia, las ediciones de ayer y de hoy del diario oficial.

Nueva Epístola Presidencial

El Excelentísimo señor Presidente de la República, don Julio Acosta García, ha escrito otra carta. La dirige a la Confederación General de Trabajadores. Se refiere a la huelga ocurrida en el Ferrocarril al Pacífico.

El señor Presidente apoya al Administrador de aquella Empresa, Mr. Williamson, lamentando que el Gobierno no haya podido dar a ese caballero, por la grave condición del Erario Público, todas las facilidades que le ofreció, es decir mayor cantidad de dinero, posiblemente para que las pérdidas resultaran mayores.

Confiesa el señor Acosta que el Ferrocarril no produce utilidad alguna, ni siquiera el equilibrio de las entradas y las salidas, lo cual ya nosotros habíamos dicho hace algunos días, acompañando nuestras palabras con un cuadro demostrativo en el que constan las grandes pérdidas que está sufriendo aquella empresa con este señor Williamson a la cabeza y, al mismo tiempo, las relativas grandes ganancias que produjo el mismo Ferrocarril, en peores condiciones, durante la Administración del señor Gómez.

Pero el señor Presidente de la República insiste en afirmar que Mr. Williamson es un notable ferrocarrilero y un colosal administrador, agregando que para tan alta lumbrera el sueldo de siete mil dólares es todavía pequeño. Nuestro querido Mandatario no siente ningún remordimiento por la destitución de los pobres trabajadores que pidieron unos centavos más de sueldo y que, por habérseles negado, se declararon en huelga.

Pero en cambio termina su epístola dando consejos paternales, de la siguiente, peregrina y muy «sui generis» manera:

«Una situación bonancible vendrá sólo cuando, por efecto del apoyo sincero y honrado de los empleados del Gobierno y del país, la Empresa se encuentre en capacidad para ello, a lo que tiende nuestro esfuerzo. De manera que servirle a esa Empresa es servirle directamente a la Patria, y los que tienen este privilegio tan honroso deben ser prudentes y deben sacrificar alguna cosa, ya que se persigue tan alta finalidad y ya que, sin la buena voluntad general, no es posible que el país se levante de la crisis que lo agobia, uno de cuyos orígenes precisamente fué la codicia sin límites y sin freno de que hicieron alarde unos cuantos costarricenses, y que casi dá al traste con la Soberanía Nacional.»

¡La codicia sin freno de unos cuantos costarricenses dió origen a la crisis que nos agobia! Eso ha dicho el Presidente de la República. ¡Y a esos mismos codiciosos está ordenando su Ministro de Hacienda que les sean pagados en Bonos de Conversión no pocos miles de colonos!

En resumen, don Julio Acosta cree que el Ferrocarril al Pacífico se convertirá en productiva empresa con la buena voluntad general. O sea, con la ayuda de los padres de familia, de los periodistas, de los sacerdotes, de los maestros, de toda la sociedad. ¡El Administrador nada tiene que ver! La misma teoría, ni más ni menos, que tuvo a bien desarrollar el señor Presidente cuando el escándalo reciente de los juegos de azar. A ese paso, no sabemos qué será de Costa Rica dentro de algunos años.

VIAJEROS

Regresó de Juan Viñas la simpática señorita Aída Charpentier, después de pasar algunas semanas de verano en aquella localidad.

—Don Víctor Castro vino de Santa Ana.

—El profesor don Raúl Chacón saldrá dentro de pocos días para Guatemala.

—De Tres Ríos vino doña Joaquina de Wedel.

—Regresó de Santo Domingo el Presbítero don Carlos Borge.

—Don Jorge Aubert vino de Puriscal.

—Don Fernando Borges, señora y familia regresaron de La Barranca.

—Vino de Limón don Pedro Bredy.

—Para Estados Unidos partirá en breve el joven don Marco T. Barrantes.

—Don Leovigildo Arias regresó de Cartago.

—Salió para esa misma ciudad doña Amelia Trovo de Quirós.

—Doña María Luisa de Saborío, acompañada de sus hijas, saldrá para Puntarenas, en donde pasará su temporada de verano.

—Doña Clemencia A. de Gámez veranea en Barba.

—Regresó de San Antonio de Belén, donde estaba de temporada, el doctor don Nazario Toledo y su señora esposa.

—Nuestro buen amigo don Luis Dobles S. y su señora esposa doña Trina Sánchez de Dobles; pasarán una corta temporada en la finca Taboga.

—Para Puntarenas salió hoy don Julio Fonseca.

—Aquí pasa su temporada veraniega don Raúl Zamora, procedente de San Ramón.

—Para Puntarenas salieron el doctor don Ramón Zelaya su señora esposa y familia.

—En Heredia se encuentra veraneando la estimable familia de don Albino Villalobos.

—De el Monte de Heredia vino la simpática señorita Claudia Young.

—Don Luis Fernández partió para Panamá.

HOGAR DE PLACEMES

El distinguido hogar de don Hugo Scaglietti y su señora esposa doña Teresa Martínez de Scaglietti se encuentra de plácemes con el feliz arribo de una preciosa chiquitina. Vayan nuestros parabienes para sus queridos padres y muchas sonrisas y alegrías para la recién nacida.

TE DANZANTE

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

«La Directiva del Salón Matrimonial tiene el gusto de invitar a Ud. a un Té danzante que tendrá lugar en los salones del Club Social el día 13 del corriente, a las 14.30.—El Comité—Cartago, 1º de febrero de 1921.

Nota—Las localidades están de venta en la tienda de Villafranca y Cia. a \$2 para caballeros y a \$1 para señoras y señoritas.»

INCORPORACION

Fue incorporado en la Facultad Dental de Costa Rica don Raúl Martín Carazo, cirujano dentista de la Universidad de San Salvador.

BAILE

En días pasados se verificó en los salones del Centro Social de San Ramón un lucido baile, al cual fueron invitados los que en aquella ciudad veranean. La fiesta estuvo muy animada y alegre.

Empresa editorial de Santos Chocano

Enterados, con la más viva complacencia, de que el Gran Poeta estaba, al fin, restablecido de la crisis por la que, en estos últimos días, ha pasado la enfermedad que viene padeciendo desde la prisión que sufrió en Guatemala, pero de la que tanto, felizmente, ha mejorado entre nosotros, quisimos saber de labios de él mismo lo que hay de efectivo en el rumor público, que tan valido corre, desde hace semanas, y que recogerían en varios órganos de la prensa, sobre un vasto plan editorial en que nuestro ilustre huésped aparece como posible Director.

—Lo que hay de verdad—nos dijo Santos Chocano—es que personas que cuentan con capitales necesarios al efecto, me han hecho propuestas que estoy considerando. La resolución será tomada por mí en pocos días más, siendo factor muy interesante al respecto mi salud.

Entendemos que la Empresa abarcará la publicación de un gran diario de la mañana del tipo de «El Mundo» de la Habana dedicado a intereses centroamericanos y de una Revista de intereses continentales que, bajo la subdirección de Brenes Mesén, hará Chocano operar en New York de acuerdo con núcleos intelectuales de París, Madrid, Buenos Aires y México.

Descontando el buen éxito de la Empresa Editorial en que veríamos con gusto empeñarse sus actividades el Poeta de América, hacemos votos muy sinceros porque su salud así se lo permita y no sufra ya el menor quebranto.

Petróleo y Gasolina

El vapor «Babinda», que ancló en Puntarenas procedente del Perú, trajo un gran cargamento de petróleo y gasolina.

Según nos dicen de aquel puerto hacía mucho tiempo no habían visto descargar esos combustibles en tan enorme cantidad.

Novedad Sorprendente

El único Gabinete Optico instalado en esta capital con todos los adelantos más modernos es el de SALAS.

El único visitado por la mejor sociedad y por cuanto turista nos visita.

Si es en el ramo de JOYERIA FINA, ¡apaga y vámonos! tiene el señor Salas un surtido de joyas, cadenas, collares, sortijas, camaféos, que son la última novedad.

Las famosas ACERINAS, piedra negra de gran mérito y valor, de moda hoy en Europa, por el uso que hacen de ella los grandes magnates y capitalistas, allí las acaba de recibir el simpático SALAS.

Si lo para atender los cuantiosos pedidos que por su teléfono número 119 se le hacen, tiene un activo empleado.

Tal es el movimiento que cuenta dicha casa, y el crédito que supo conquistar su dueño SALAS.

Los Diputados se Aburren

Ecos de la Sesión de Ayer en el Congreso

Los diputados Peralta y Araya solicitaron quince días de permiso, lo cual fué barajado por Montero Barrantes, sacando a relucir la palabrita «Patriotismo».

Mayorga Rivas era otro que quería permiso, pero no se resolvió a solicitarlo. El patriotismo le dió por mocionar a fin de que se hicieran dos sesiones diarias, para tratar, en la primera, de asuntos ordinarios, y en la segunda del presupuesto. Luego que venga un receso de quince días. . .

Ortiz dice que no hay que perder tiempo con mociones; se debe cumplir lo votado y nada más.

Matamoros preve un escándalo con la moción de Mayorga Rivas.

Peralta dice que le gusta mucho la idea de Mayorga. . . pues ya está aburrido del Congreso.

Luego que Mayorga retiró su moción, se dió lectura al dictamen de la mayoría sobre el presupuesto. Se aconseja la reducción de los gastos o el aumento de las entradas. (Si se hace esto último. . . Dios nos asista).

Se ordena la publicación.

Montero pidió dispensa de trámites.

Arias dice que batieron el record de la tardanza discutiendo el presupuesto en el mismo año en que debe regir.

Propone el sistema global.

Montero dice que adoptar tal sistema sería una alcahuetería.

Pone fin el señor Presidente anunciando que continúa la orden del día. Se puso en discusión en tercer debate

Una Rectificación

A nuestras oficinas llegó el señor don Claudio Sáenz Mata, para suplicarnos publicar lo siguiente:

«Uno de los diarios dijo que yo era uno de los brequeros huelguistas del Ferrocarril al Pacífico, que más parte activa había tomado en esos movimientos. No es cierto que yo sea brequero, ni mucho menos que haya pensado inmiscuirme en esos movimientos. Trabajo en dicha empresa como maquinista y creo que todos mis jefes se hayan satisfechos de mi conducta.»

el contrato para establecer una fábrica de botones de nácar.

Pérez dijo que se le hace muy querido el contrato por ser celebrado con un inglés, sin embargo para mientes sobre dos artículos.

Montero Barrantes no quiere dar su voto al contrato; una concesión que no deja ningún provecho al Estado. Una vez aprobado en tercer debate se procedió a discutirlo en detalle. Pérez quiere que la materia prima que se emplea en la fabricación de botones sea el corozo y el marfil vegetal. Le llevan la contraria sobre este punto algunos diputados.

El artículo primero fué aprobado con una pequeña modificación. Hubo luego un poco más de discusión y por último se aprobó la cláusula segunda como estaba en el contrato.

A las diecinueve horas se levantó la sesión.

Mercedes Navarro

Recuerdo a la niña de gestos suaves, de ojos juguetones y maravillosamente negros.

Recuerdo a la artista, que en no lejano tiempo habría de lucir sobre sus sienas la valiosa diadema genial, producto de sus facultades y de su mérito moral e intelectual.

Pronto pisará el proscenio de nuestro primer coliseo, esta primera figura dramática, estrella escénica, de escuela original, conocida en el mundo del Arte, por MERCEDES NAVARRO.

Espíritu de alma fuerte, supo conquistar, en el ápero camino de la escena, el puesto elevado que hoy ocupa, por propio temperamento, del que formó un sólo ejemplar, que

ha dado impulso a su nombre, que la hizo grande, rodeada de solemne magestad.

Su repertorio es vastísimo. No hay obra en que la Ilustre dama no se nos presente como estrella de primera magnitud.

Abarca todos los géneros. Desde la fina y alta comedia, hasta los dramas más modernos.

En todas las escenas y pasajes de las obras revela su genio artístico.

Su figura elegante, interesa y seduce.

Sus gestos de notable y genial artista la convierten en suprema realidad.

R.

Bajo la carpa del circo

La función, de anoche en el American Circus fué muy muy concurrida el público, siempre selecto, ha visto que los trabajos de todos los artistas son magistrales.

La familia Riqueme ha causado el asombro de la concurrencia con sus variados y difíciles trabajos.

El toni Royal, cada día con sus nuevos chistes; el ciclista David Fatal; los ilusionistas Miss Eevito Enreih y el Gran Alberto con sus sorprendentes trabajos, están llamando la atención del público, que cada día aprecia los trabajos, que son ejecutados con limpieza y ligereza.

La señorita Juanita Rodríguez, ha sabido captarse las simpatías del público con sus sorprendentes en la escalera, contorcionistas, etc.

La pantomima «El Incendio del Circo», fué muy gustada; en ella tomaron parte todos los artistas.

Felicitemos a la empresa Riqueme y les deseamos nuevos triunfos.

A nuestros Clientes

Hemos recibido cemento ALSEN y otros alemanes que vendemos al por mayor y menor.

Adelá v. de Jiménez e hijos.

El viaje del aviador Villa

Nuestro estimado amigo el aviador don José Villa, saldrá el sábado entrante para la hermana República de Honduras.

Fiz viaje desea LA PRENSA al intrépido y valiente aviador.

Se perdió el Testamento de Monseñor Stork

Hace tres o cuatro días oímos decir que de la Curia se había perdido el testamento hecho por Monseñor Stork, y que fué otorgado ante el Notario Público Lic. don Matías Trejos González. Esto ha causado cierta alarma, principalmente en el clero, pero es el caso que lo vemos la razón, pues si el documento se ha extendido ante dicho Notario, claro está que en el respectivo protocolo tiene que existir el comprobante original de ese documento. Lo que se guardaba en la Curia, no era más, pues, que una copia.

Habiendo sobre este asunto, hemos oído decir que el Lic. don Vidal Quirós, apoderado de las Temporalidades de la Iglesia, no tenía conocimiento de ello. Que tal documento, siendo oficial del señor Obispo, tendría entonces que existir en los libros de la Curia.

En consecuencia, de ninguna manera hay razón por qué alarmarse tanto por la pérdida de ese testamento, pues, o bien tiene que existir en el protocolo del Lic. señor Trejos o bien en los libros de la Curia, de donde, con los requisitos necesarios, se puede sacar nueva copia.

Fume sólo puros DIPLOMATICO de B. A. González & Co. que llevan un anillo especial DIRECCION: Frente al costado Norte de la Catedral. Contiguo a «LA ESMERALDA»

Les propinan foetazos

Los muchachos que se metan a las salas de espera de la Estación del Atlántico, son llevados a los cuarteles de policía, donde se les propina algunos foetazos.

Dicen los chiquillos que, en la lucha por la vida, ellos andan por todas partes con el objeto de vender sus mercancías.

Así, pues, los muchachos tienen que andar al alza para no ser pillados por los policiales.

Nos visitó el Representante

de la Compañía Mercedes Navarro

Ayer tarde tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas la visita del caballero don Andrés López L., Representante de la Compañía de Alta Comedia y Drama Moderno Mercedes Navarro.

El señor López L. ingresó al país antier tarde. Con él compartimos amablemente y de su fino trato y correctos portes sacamos como consecuencia que la mencionada empresa teatral está representada por un caballero, que sin duda será factor principal para que dicha Compañía se gane simpatías en esta capital.

La Compañía que representa el señor López L. se encuentra actualmente en Managua, en donde terminará la temporada a fines de este mes. Estará entre nosotros, en consecuencia, a principios de marzo entrante.

SE ROBAN

todo lo perteneciente a una Colonia Veraniega

Esto sí que es el colmo. Los cosas se robaron todos los enseres que estaban listos en un salón de una casa en Atenas, destinado para albergar a los niños de la colonia veraniega que allí se instaló.

A la llegada de los veraneantes a aquella población se encuentran con que no había nada.

Los ladrones anduvieron listos, llevándose todo dos días antes de llegar los pequeños escolares.

A pesar de todo allí están pasando su temporada de verano: ellos se han avenido a todo.

La investigación se encarga de averiguar el paradero de todos los enseres sustraídos de dicha casa.

OJO, COMERCIANTES:

Para la Cuaresma, Bacalao, Saldinas, Ostiones, Salmón. Donde.

W. STEINVORTH & HNO.

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255

APARTADO 101

TEATRO VARIEDADES J. EVES 10 DE FEBRERO 1921

Función de Arte y de Moda El Templo del Sacrificio

Garantizamos el Exito

Tras un gustazo un trancazo

Toribio Morúa resultó afortunado con un premio de doscientos colones. Para celebrar su suerte invitó a sus amigos a correr la juerga. Paseos en auto, en coche, bailes y por supuesto que no faltó las libaciones. Ayer por ejemplo, fué tanto lo que tomó, que no supo si estaba en la tierra o en el cielo, o quizá en los infiernos, pues lo que es por dentro tenía un fuego tremendo.

Alquiló un auto, pero resultó que luego no tenía con qué pagar. Todo lo había perdido o se lo habían sacado bonitamente de sus bolsillos. Lo cierto del caso es que tuvo que pasar una noche terrible en la prefectura. Tras un gustazo un trancazo.

Memorandum oficial

Gobernación.—Se aceptó la renuncia presentada por el señor Luis Carballo Jiménez de su cargo de Jefe Político del Naranjo, y se nombró en su lugar al señor Santiago Castro Arias.

—Se aceptó la renuncia del Jefe Político de Montes de Oca, señor Juan Sancho Iglesias.

Policia.—Se nombró a don Próspero Calderón Argüello, Secretario de la Agencia Segunda Principal de Policía.

—Se aceptó la renuncia del notificador de la Agencia Primera Principal de Policía, señor Antonio Sequiera Vargas.

—Se concedió permiso para separarse de su puesto de Médico del Pueblo del cantón de Carrillo al doctor don Francisco de Paula Casasa.

—Se aceptó la renuncia del Alcalde de la Cárcel de Cartago, don José María Casasola, y se nombró en su lugar a don Ricardo Patiño.

SORTIJA PERDIDA

A la persona que presente a la Redacción de LA PRENSA una sortija con una piedra negra (onix), se le gratificará espléndidamente.

Telegramas rezagados en la Central

Ricardo Fernández, Carlos Montero, Carmen Castro Muñoz, Elena Sanabria, Pablo Lorenas, Eduvigis de Bermúdez, Teléfora Vega, Roberto Feitel, Antolín Barrantes Ch., Ninfa Espinosa, Matilde Alvarez, Rafael Cardona, Otilia Blanco, Juan D. Sinora, Maricuita García.

TEATRO NACIONAL

Temporada Cultural 1921

POR LA COMPAÑIA DE ALTA COMEDIA SELECTA Y DRAMA MODERNO

MERCEDES NAVARRO

PRONTO DEBUT!!

Tournée para Centro - América

EMPRESA:

COMPAÑIA NACIONAL DE ESPECTACULOS

S. A., Suc. de A. Mirón Estrada & Co.

Informe favorable sobre higiene pública

Sabemos que la Comisión de Higiene de la Municipalidad presentará en la sesión próxima su informe sobre el proyecto de aumentar la partida de ese ramo, en cinco mil colones más.

El fin que se persigue con ello, es llevar a cabo en la capital una actividad de higiene mayor que la que hasta la fecha se ha llevado.

El informe que dicha comisión presentará, según se nos informa, es muy favorable al proyecto.

No se acordó nada sobre Presupuesto

Y el presupuesto municipal? Nada todavía, a pesar de que, por reglamento, es lo primero que se debe conocer después de inauguradas las sesiones ordinarias.

Probablemente sea discutido en la sesión próxima, aunque alguien nos ha dicho que ello se piensa hacer en sesión extraordinaria y en secreto.

POR \$ 2.25

enviaré por correo una cajita COMBINACION SANTALIA conteniendo. Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: SRITA. LIDILIA CESPÉDES, Apartado 40.—Heredia.

Elenco Artístico

de la Compañía Mercedes Navarro

A continuación damos el Elenco Artístico, por orden alfabético, de la gran Compañía de drama moderno y alta comedia selecta Mercedes Navarro:

Actrices: Cavalcanti Elisa, García Sara, Gavidia María Luisa, Hernández Elodia, Jorgens Diana, Mercedes Navarro, Serra Herli, Thom Aída, Vásquez Elena, Villar Gracia y Walker Aurora.

Actores: Bustamante Luis, Campesany Antonio M., Calvo Rodolfo, Codorniu Enrique, Chaves Andrés, Franco Antonio, Ibáñez Fernando, Lizarz Octavio, Santamaría Lauro y Serra Calvo José.

Apuntadores: Benito Codorniu y Alvaro Avendaño.

Traspunte: Gonzalo Gómez.

Jefe de maquinaria: Pedro Montaña.

Suplente y avisador: Arturo Bear.

Electricista: Pedro Vallejo.

Vestuario: Mlle. de L'Oima y Mercedes de la Peña.

Peluqueros: Moisés Barragán e Isaac Jurado.

Archivero: Lucas Ibáñez.

Contador: Armando Egui.

Pintor escenógrafo: Valerio Lecha.

Director: José Serra Calvo.

Representante: Manuel Rodríguez.

Gerente de la Compañía: Andrés López de Linares.

Para reponer las casas destruidas compren hierro para techos donde,

W. STEINVORTH & Co.

Carta sobre la huelga

San José, 7 de febrero de 1921.

Sr. Director de «La Prensa».

Pte.

Muy señor mío:

En su apreciable periódico he visto un artículo en el cual dice que el que está al frente de los breques en huelga es Luis Mangel.

Hay un error en esto, que espero se sirva aclarar, pues el único de apellido Mangel que trabaja en el Ferrocarril al Pacífico soy yo y no he firmado ningún documento, ni estoy al frente de ningún movimiento que malos resultados acarreen.

Soy del señor Director, muy atto.

y S. S.,

ENRIQUE MANGEL R.

Debe nacionalizarse nuestra principal riqueza

Esa es la tesis que ayer sostuvo en un brillante discurso don Julio Padilla en la reunión celebrada ayer noche en la Conferencia General de Trabajadores, que ocasionó acalorada disputa.

Los obreros harán propaganda activa en ese sentido, a fin de que la industria del PETROLEO se nacionalice y no vaya a parar en manos de empresas extranjeras.

En el país tenemos fuertes capitales que duermen estancados el sueño eterno sin tomar más iniciativa que el mezzquino tanto por ciento que producen. Falta despertar el patriotismo y emprender esta magna obra.

Mientras que nuestras riquezas sean explotadas por capitales extranjeros, el trabajo del obrero nacional será siempre el de un esclavo maniatado al amo a quien humillante sirve por un mendrugo de pan.

Esta hermosa y patriótica iniciativa nace de esa masa obrera que mira con altos fines el bienestar general de todas las clases sociales y no debe pasar desapercibida.

Nuevas minas de manganeso

Se nos informa que han sido descubiertas algunas minas más de manganeso en la región del Guanacaste.

Esas vetas de manganeso se encuentran cerca de los campos ya explotados. Los trabajos de excavación para extraer el mineral principiaron en estos días.

De donde actualmente se está extrayendo gran cantidad de manganeso es de las minas el Curial lugar que se encuentra muy adentro de la costa, cerca de Portegolpe.

Sigue Mejor

El policía Rómulo Portuguez herido ayer fatalmente en la Segunda Sección, y cuyo relato dimos a conocer a nuestros lectores, se encuentra mejor.

El cuerpo médico del Hospital San Juan de Dios, ha examinado al paciente y gracias a los acertados auxilios de la ciencia hay esperanza de salvarle la vida.

Gentes que se dedican a estafar

Con motivo de que algunos individuos se dedican a recolectar dinero con pretexto de aumentar el socorro mutuo y seguros de vida de la Confederación General de Trabajadores, dinero ese que ellos se dejan, nos suplican demos publicidad a la siguiente nota:

«La Confederación General de Trabajadores hace saber por este medio a todos los obreros del país que no se dejen sorprender por timadores que a nombre de este Centro tratan de estafar, pidiendo cuotas y contribuciones. Las personas que están facultadas para efectuar dichos cobros tienen las debidas tarjetas que los acreditan como tales.— José Vargas Aguirre, Secretario del Socorro Mutuo y Seguros de Vida.»

Se Roban un Dije de Oro

A don Roberto Campabadal le arrancaron un dije que pendía de su hermosa cadena del reloj.

Era una libra esterlina en su artístico marfil.

Don Roberto asistió esa noche—ayer— a la representación del Circo Ecuestre que funciona en el Parque de Morazán.

Parece que una mano hábil, técnica en el escamoteo, aprovechó la hora de salida, en la que se agrupa numeroso gentío, y ejecutaron entonces, entre el estrojamiento, el hábil arte, que dió por resultado la sustracción de la moneda.

La cadena quedó firme prendida en el ojal del chaleco.

Cuando don Roberto notó la falta fué ya en su casa.

Delicada Operación

Antier fué operada en el Hospital de San Juan de Dios la señorita Carmen Granados, de Cartago, con muy buen éxito.

La seria y delicada operación estuvo a cargo de los doctores Barriounevo y Moreno.

La señorita Granados pensionista del Hospital, sigue perfectamente bien y satisfecha de los cuidados y atenciones de que es objeto por parte del cuerpo médico y del personal que le asiste.

LA IMPERIAL

TIENDA DE SOMBREROS DE

Federico Aymenich

Gran existencia de sombreros de Pita, Fielto y Paja.

la Última Novedad

EN TODO ESTILO DE TODO PRECIO

Ventas al detalle y al por mayor.

No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

CLINICA INFANTIL

Se pone en conocimiento del público que la Clínica Infantil ha abierto sus servicios para los niños pobres menores de doce años y para las mujeres durante el embarazo y la lactancia.

Horas de consulta en el Departamento Sanitario Escolar (esquina opuesta a la Botica Francésca):

De 9 a 10 y de 15 a 16 hora

Diario, excepto sábados, domingos y días feriados, MEDICOS ENCARGADOS DEL SERVICIO

Dr. ROBERTO FONSECA CALVO

Dr. FRANCISCO A. SEGREDÁ

Mariano Struck Depósito de Materiales de Construcción

TELEFONO 1539

Existencia permanente de Cal de Concha de las caleras de Patarrá en pedidos de más de 50 fanegas, se hacen grandes descuentos. Arena de primera clase—Ladrillo de Construcción y petarillo de varias clases—Heno y Balsa—Se despachan órdenes a domicilio y Provincias.

Calle Central, 250 varas Sur de Catedral.

Casa para alquilar

DEL 1.º DE FEBRERO EN ADELANTE EN LOS ALREDEDORES DEL PARQUE DE MORAZAN SE ALQUILA UNA CASA DE ALTO PROPIA PARA FAMILIA PEQUEÑA Y SIN NIÑOS INFORMES en las oficinas DE ESTE DIARIO

La Geisha y La Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

MERCADERIAS DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA FRENTE AL INCENDIO

GRAN BARATILLO DE TODA CLASE DE GENEROS A MESOS DE LA MITAD DE SU VALOR

Fiése bien en LA VIOLETA, d- ZELEDON HERMANOS

LA VIOLETA, 90 VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

IMITADA POR TODOS Cerveza Traube IGUALADA POR NINGUNO

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Colón, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tienen un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros.

PARA COLON

Durante la estación de turismo, los vapores «SAN BLAS», «SAN BRUNO» y «SAN GIL», que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «ELDERS & FYFFES LTD» y harán escala en Colón y Kingston, Jamaica. Estos vapores aceptarán pasajeros y carga para dichos puertos.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

San José, Enero de 1921.

Van a protestar contra los impuestos

Se nos informa que la Confederación General de Trabajadores se reunirá próximamente para celebrar una reunión, en la cual tomarán un acuerdo protestando enérgicamente contra los altos y muchos impuestos que pesan sobre el sufrido pueblo.

La reunión, pues, promete ser muy interesante.

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

La exploración a Chirripó

El domingo próximo sale de esta capital la Comisión de expertos que irá a identificar los preciosos minerales hallados en Chirripó y Cerro Mateo, por la comisión de exploradores que visitó esos lugares el año pasado. La expedición va bien equipada, y el jefe de ella es el conocido minero empresario señor don Pío Acuña. Llevan un Fiscal, un químico etc. También llevan un práctico muy competente de las minas del Aguacate, puesto por dicha empresa, a fin de estudiar los valiosos hallazgos para un posible negocio.

De aquí saldrán para Turrialba, pasando por Tuis, Pacuare, Chirripó, remontándose por las intrincadas cordilleras que se desprenden hacia el sur.

Prometemos más detalles de esta empresa que parece ser de gran magnitud.

Suscribase a LA PRENSA

Alvarez & Cleves

IMPORTADORES

— Costado Oeste de la Plaza de Artillería —

RECIBIMOS:

VIDRIOS planos—AGUARRAS legítimo—HILO de 100 y 400 yardas—CORCHOS en todo tamaño CAMISAS para trabajadores—TRAPO ES MERIL—CANDADOS Y CERRADURAS "YALE"

Y MUCHOS ARTICULOS DE FERRETERIA

Teléfono 849

Un Misterioso Personaje

Ha llamado grandemente la atención la llegada a uno de los mejores hoteles de la capital de un misterioso personaje. Este vestía correctamente y se daba buena vida al parecer; siempre andaba solo y no se supo cómo llegó a la capital.

Y más ha llamado la atención su despedida del hotel, pues nadie supo cuándo ni cómo se fue de allí.

Los salones del hotel se hacían mil conjeturas acerca del misterioso personaje.

María Auxiliadora

El domingo 13 del corriente tendrá verificativo una RIFA en el galerón de la Parroquia La Merced, cuyo producto se destinará a los trabajos del Colegio titulado «María Auxiliadora», de las Hermanas Salesianas, en San Francisco de Mata Redonda.

Siendo tan noble y caritativo este acto y el objeto sagrado a que se deriva, tenemos confianza que muchas familias de la capital ayudarán con entusiasmo y buena voluntad.

Desde la víspera habrá cenas y música.

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO

PIDA INFORMES Teléfono 1646

Baile en Heredia

En la residencia de los padres de la señorita Caridad Pacheco, se verificó un lucido baile con motivo de su cumpleaños.

Muchas señoritas concurren a la fiesta, lo cual fué motivo de mayor alegría y animación.

Lo mejor de la sociedad heredia se dió cita en dicha casa, y todos pasaron unas cuantas horas en la más completa felicidad.

En el día de su onomástico en vimos nuestra cordial felicitación a la señorita Pacheco.—LEPIZ M.

DOCTOR J. ZELEDON-ALVARADO

Médico y Cirujano

Enfermedades Venéreas:
Syphilis y Blenorreas.
Enfermedades de la sangre:
Anemia y paludismo.

Oficina y residencia:
150 varas al Oeste de la Botica Francesa
SERVICIO CONTINUO DE DIA Y NOCHE.

Robos de Ganado

Se están haciendo averiguaciones para saber el paradero de varios novillos que fueron robados de una finca, propiedad de un conocido ganadero de esta capital.

El ganado lo sacaban entre varios sujetos y lo iban a ocultar en un potrero de donde lo sacaban luego para venderlo quien sabe a que personas.

Pronto se sabrá quienes sean los que tengan los novillos en cuestión,

Dr. Joaquín Berrocal

Participa a su clientela que ha abierto su oficina profesional en Cuestas de Moras frente al Dr. don Ramón Zelaya.

TELEFONO 224

Es el Hierro en la Sangre lo que forma Músculos de Acero como estos.

Los Médicos explican el Secreto de la gran fuerza y resistencia de los Atletas y dicen cómo el hierro orgánico — HIERRO NUXADO, ayuda a formar la sangre sana y roja, que da vigor físico y energía.

El tocar el brazo de un hombre fuerte y vigoroso; el sentir la dureza de acero de esos poderosos músculos; el pensar en la tremenda fuerza y potencia que existe bajo un vigor semejante; todo esto viene a la mente de los hombres y mujeres anémicos cuyo organismo es físicamente inapto y debilitado.

Se necesitan hombres de vigor y energía para asestar los golpes rudos en el yunque del trabajo; no importa que se trate de un obrero o de un banquero; no hay esperanza de vencer obstáculos, a menos que el hombre sea de hierro, dispuesto siempre a luchar, y a luchar con energía!

"Actualmente hay una enorme proporción de hombres que a los 40 años han perdido la salud y que van declinando constantemente, tanto en las fuerzas físicas como intelectuales sólo porque permiten que las preocupaciones, el agotamiento, la debilidad nerviosa, y los excesos en los placeres o en el trabajo destruyan la energía que convierte el alimento en tejido vivo, músculo y cerebro," dice el Dr. John J. Van Horne, antiguo Inspector Médico y Médico Clínico del Departamento de Sanidad de la Ciudad de New York.

"Y sin embargo, existen miles de hombres semejantes que observan una maravillosa transformación tan luego como obtienen la cantidad suficiente de hierro adecuado, que les dé mayor energía y resistencia. Se olvidan de sus pasadas enfermedades, recobran la energía y el despejo mental y adquieren aptitud mayor para combatir obstáculos y para soportar las exigencias del trabajo. Para formar hombres y mujeres más fuertes y sanos, que sean más aptos para vencer los obstáculos de la vida diaria, considero una necesidad que los Médicos empleen el hierro orgánico, en cada caso apropiado,



"Parece como de Hierro."

que receten el HIERRO NUXADO, pues, según mi experiencia, es el mejor tónico y reconstituyente de la sangre, de entre todos los conocidos por la ciencia médica moderna."

Si Ud. no está fuerte y sano no tiene más que hacer la siguiente prueba: Vea cuánto tiempo puede trabajar antes de sentirse cansado. En seguida, tome dos tabletas de HIERRO NUXADO, tres veces al día, durante dos semanas. Luego pruebe su fuerza otra vez y verá cuánto ha ganado. Los triunfos obtenidos por muchos atletas o luchadores se deben nada más que a haber conocido el secreto de la fuerza, vigor y resistencia, que provienen de abundancia de hierro en la sangre.

Asegúrese de obtener la legítima preparación para crear Fuerzas y Robustez

HIERRO NUXADO

DISTRIBUIDORES:

The Costa Rica Mercantile Co.

GASOLINA

"WICO"

HA LLEGADO

para la COSTA RICA COMMISSION Co.

Pídanos Precios

Afrecho de Trigo, Avena, Alfalfa
y balsa, acaba de recibir

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

Ordene sus trabajos a la Imprenta "Falcó y Borrásé"

GANGA

Recibimos en consignación:

ZARAZAS INGLESAS igual calidad y ancho a las «Americanas Legítimas», en todos estilos y colores.—Vendemos a \$ 0.43 la yarda, al contado

JUAN KNOHR HIJOS



Para que su automóvil esté siempre dispuesto a prestar servicio, equípelo con cuatro

LLANTAS ACORDONADAS
GOODRICH

—una en cada rueda.

Llantas Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company

Akron, Ohio, E. U. A.
ESTABLECIDA EN 1870

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores
San Jose y Limon, Costa Rica

S. T. 5